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-Simple Present ( 1) المضارع البسيط   

المضارع البسٌط ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث والحقائق العامة والروتٌن الٌومً والعادات الدائمة. ٌتكون المضارع البسٌط من الفعل 

 .إلى نهاٌة الفعل الأساسً ”es“ أو ”s“ ٌتم إضافة (he/she/it) للمفرد الغائب (base form) الأساسً فً حالة المعاودة

 

 :مثال

 

 (.I write the article) .أنا أكتب المقال

 (.He works at the company) .ٌعمل هو فً الشركة

 (.She wakes up early in the morning) .تستٌقظ هً فً الصباح الباكر

 :ٌشٌر المضارع البسٌط أٌضًا إلى الحقائق العامة والحقائق العلمٌة، مثل

 

 (.The Earth revolves around the sun) .تدور الأرض حول الشمس

درجة مئوٌة 011الماء ٌغلً عند درجة حرارة  . (Water boils at 100 degrees Celsius.) 

ٌمكن استخدام المضارع البسٌط أٌضًا للتعبٌر عن الجدول الزمنً فً المستقبل، مثل الرحلات الجوٌة المجدولة أو الأحداث المستقبلٌة 

 :الثابتة

 

فً الساعة الثانٌة عشر عالاجتماٌبدأ  . (The meeting starts at 12 o’clock.) 

 (.The plane arrives at 5 p.m) .تصل الطائرة فً الخامسة مساءً 

(Simple Past Tense) الماضي البسيط 2-  

ٌط لكلا المفرد والجمع، الماضً البسٌط ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث التً وقعت فً الماضً وانتهت بالفعل. تستخدم صٌغة الماضً البس

 .(past form) وتعتمد الصٌغة على نهاٌة الفعل الأساسً فً حالة التصرٌف الثانً

 

 :مثال

 

 (.I read the interesting book yesterday) .قرأت الكتاب الممتع أمس



 (.The meeting ended an hour ago) .انتهى الاجتماع قبل ساعة

 (.I visited my friends last week) .زرت أصدقائً الأسبوع الماضً

 :ٌمكن أٌضًا استخدام الماضً البسٌط للتعبٌر عن الأمنٌات أو الشروط التً لٌست حقٌقٌة فً الوقت الحاضر

 

 (.I wish I were there) .كنت أتمنى أن أكون هناك

 (.If I had more money, I would travel the world) .لو كان لدي المزٌد من المال، لسافرت حول العالم

 

(Present Continuous Tense) المضارع المستمر 3 -  

 المضارع المستمر ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث التً تحدث فً الوقت الحاضر وقٌد التقدم. ٌتكون المضارع المستمر من صٌغة

“am/are/is” + الفعل + “ing”. 

 

 :مثال

 

 (.I am writing the article now) .أنا أكتب المقال الآن

 (.They are playing in the park) .هم ٌلعبون فً الحدٌقة

 (.She is studying for her big exam) .هً تدرس لامتحانها الكبٌر

 :ٌستخدم المضارع المستمر أٌضًا للتعبٌر عن الأحداث المستقبلٌة المؤكدة والتً تم التخطٌط لها مسبقاً

 

بوع القادمأنا سأكون أسافر إلى لندن الأس . (I will be traveling to London next week.) 

 (.We will be celebrating his birthday at the restaurant) .نحن سنكون نحتفل بعٌد مٌلاده فً المطعم

(Past Continuous Tense) الماضي المستمر 4-  

ضً لفترة طوٌلة أو بشكل مستمر. تستخدم صٌغة الماضً الماضً المستمر ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث التً كانت تحدث فً الما

الجملة  المستمر لكلا المفرد والجمع، وتعتمد الصٌغة على نهاٌة  

 

 

 



 “was/were” + الفعل + “ing”. 

 

 :مثال

 

 (.I was working in the garden all day long) .كنت أعمل فً الحدٌقة طوال الٌوم

 (.They were talking about you when you entered) .كانوا ٌتحدثون عنك عندما دخلت

 (.She was playing the piano yesterday) .هً كانت تلعب على البٌانو أمس

 

 5-(Present Perfect Tense) المضارع التام

ضارع التام من صٌغةالمضارع التام ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث التً حدثت فً الماضً ولها تأثٌر على الوقت الحالً. ٌتكون الم  

“has/have” + الفعل بصٌغة التصرٌف الثالث. 

 

 :مثال

 

 (.I have submitted a new job application this week) .لقد قدمت طلب توظٌف جدٌد هذا الأسبوع

 (.He has finished reading the book) .هو قد انتهى من قراءة الكتاب

الماضًلقد سافرت حول العالم خلال العام  . (I have traveled around the world last year.) 

 6 -(Past Perfect Tense) الماضي التام

الماضً التام ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث التً وقعت فً الماضً قبل أحداث أخرى فً الماضً. تستخدم صٌغة الماضً التام لكلا 

غة التصرٌف الثالثالفعل بصٌ + ”had“ المفرد والجمع، وتعتمد الصٌغة على . 

 

 :مثال

 

 (.I had finished the meal before the customers arrived) .كنت قد انتهٌت من الوجبة قبل أن ٌصل العملاء

 (.She had already gone to the theater before you invited her) .كانت قد ذهبت إلى المسرح بالفعل قبل أن تدعوها

بعد أن كانوا قد طلبوا ذلك لقد اجتمعنا بالأصدقاء  



. (We had met with friends after they had requested it.) 

 7-(Simple Future Tense) المستقبل البسيط

المستقبل البسٌط ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث التً ستحدث فً المستقبل، بدون الإشارة إلى التخطٌط أو الصحة العقلٌة لهذه الأحداث. 

تقبل البسٌط من صٌغةٌتكون المس  “will/shall” + الفعل. 

 

 :مثال

 

 (.I will travel to Paris in the next vacation) .سأسافر إلى بارٌس فً العطلة القادمة

 (.The music concert will be at the cultural center) .سوف تكون الحفلة الموسٌقٌة فً المركز الثقافً

الفصل القادمسٌتعلمون اللغة العربٌة فً  . (They will learn Arabic in the next semester.) 

 8-(Future Continuous Tense) المستقبل المستمر

 المستقبل المستمر ٌستخدم للتعبٌر عن الأحداث التً ستكون قٌد التقدم فً وقت محدد فً المستقبل. ٌتكون المستقبل المستمر من صٌغة

“will/shall be” + الفعل + “ing”. 

 

 :مثال

 

 (.I will be studying when you visit me) .سوف أكون أدرس عندما تزورنً

 (.They will be studying hard tomorrow) .سٌكونون ٌدرسون بجد غدًا

 (.The team will be playing in the field when it rains) .سٌكون الفرٌق ٌلعب فً الملعب عندما تمطر

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


